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华仁大厦小区以 97.8%的同意率干成这样一件事———

为“见底”的维修资金注入“源头活水”
随着沪上最早一批商品房步

入“老龄化”，不少小区维修资金余

额濒临    的红线，都将面临续筹

难题。

近期，徐汇区天平街道华仁大

厦小区通过多方合力，以      的

同意率完成维修资金的续筹工作，

从   余万元筹集至    万元，为

小区原本快被掏空的“底子”重新注

入“源头活水”。

片区治理纾解小
区“养老金之困”

华仁大厦位于百年繁华的岳阳

路，建成于     年，总建筑面积  

万平方米，有   户居民，现由上海

金晨物业经营管理有限公司提供物

业服务。多年来，随着小区日常各类

维修养护及设施设备更新，小区维

修资金日渐“见底”，濒临续筹的“红

线”，小区“养老金”难题亟须破解。

面对困境，“大城小事”“家长里

短”间，居民们的想法传到了居委干

部耳中，居民区党总支立刻汇总梳

理，以“正式议题”报街道嘉澜片区

党委工作例会平台讨论，街道管理

办、城建中心等相关职能部门迅速

介入，“组团”推动华仁大厦维修资

金的续筹工作。

好的续筹方案，是解决问题的

前提。为此，由片区党委牵头，街道

城建中心带领小区业委会、物业公

司等前往徐汇其他兄弟街道借鉴学

习。同时，居民区党总支通过日常

“走四百”，收集居民们对维修资金

续筹方案的想法。

大家群策群力，明确了此次续

筹的额度、方式、用途以及监督机制

等关键要素，最终呈现在居民面前

的续筹方案，是“一次性缴纳、分期

缴纳、与物业费合并缴纳”等三种方

式，分门别类又切合实际，获得了广

大业主的支持。

以务实之心换居
民放心

要推动维修资金续筹工作，主

要是办好“两件事”：一件事是要把

困扰居民正常生活的物业问题消除

在萌芽阶段，以务实的态度争取居

民的满意；另一件事就是要让业主

知道维修资金的用途及续筹的必要

性。小区业委会从今年  月起，就

会同物业公司挨家挨户走访居民，

并邀请街道城建中心物业专家参加

小区的座谈会、恳谈会，把小区维修

资金的问题“讲清楚”，让居民“弄明

白”，让广大业主了解维修资金续筹

的重要性，以“真心”换“真心”，全力

争取业主们的理解和支持。

 月   日，华仁大厦小区第三

次业主大会召开。会前，由业委会、

居委会、物业公司组成工作小组，将

小区维修资金续筹工作方案，以书

面意见征询的形式，将选票发到   

户居民手上。会上，在部分居民代表

的见证下，小区维修资金续筹工作

方案全体居民意见征询开箱，最终

  户居民以超过    的同意率通

过了此项方案。续筹决议通过后，小

区业委会公布了维修资金的收支情

况，接受全体业主的监督，同时郑重

承诺，严格按照业主大会的决议使

用维修资金，优先解决安全类的设

施设备更新等问题，赢得了业主的

一致好评。

目前，同意维修资金续筹方案

的比例已经超过      。居委会将

与小区业委会、物业公司一道，继续

推动小区各项工作快速向前，以期

迎来全体业主     的满意。

华仁大厦小区维修资金续筹工

作高票通过、顺利推进，是衡复风貌

区近些年少有的成功案例。这背后

离不开街道片区治理“组团式”走访

“新模式”的强大助力，也是政府公

信力有效提升的“鲜活”模板。

赵鹏丽 陆鹏飞 文

天平街道城建中心 供图

“环境变得更加整洁，绿

化也改善了，大家都很满意。”

近日，九里亭街道九城湖滨居

民区通过党建引领，联合共建

单位开展了一次社区环境优

化行动，不仅解决了小区长期

无建筑垃圾房的问题，还提升

了小区整体绿化水平。

据了解，今年   月，小

区新建的建筑垃圾房投入使

用，尽管运行顺利，但垃圾房

投送口两侧道路常有零星散

落的垃圾，影响社区环境也破

坏道路旁的绿化。为解决这一

问题，社区党总支牵头，联合

业委会、物业以及党建共建单

位，专门召开座谈会，研究社

区环境优化方案。

  月  日上午，专业绿

化养护人员和共建单位链家

地产的员工合力对建筑垃圾

房投送口周围环境进行改造，

在投送口道路两侧种植灌木，

形成有效隔离带，阻挡垃圾的四处

散落。与此同时，社区还对小区内部

分裸露黄土的绿地进行了补种绿

化，进一步提升了小区的绿化景观。

“建筑垃圾不再散落在周围，马路也

更干净整洁了，看上去舒服多了。”

居民张阿姨表示。 记者 范献丰
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